

CARTA PUBLICA AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.

Señor
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
Don PATRICIO AYLWIN AZOCAR
Palacio de la Moneda
P R E S E N T E

ARCHIVO

REPÚBLICA DE CHILE			
PRESIDENCIA			
REGISTRO Y ARCHIVO			
NR.	03/11788		
A:	08 JUN 93		
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input type="checkbox"/>	M.P.	<input type="checkbox"/>
	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
	<input type="checkbox"/>		<input type="checkbox"/>

EXCELENCIA:

Hay momentos en la vida inalterables, sin precedentes que nos lleva a recurrir a Dios en busca de su inspiración, para que con su LUZ nos muestre el camino certero hacia donde debemos guiar nuestros pasos, cuando en su Reino terreno hay alguien que lo reemplace- dicho esto en sentido estrictamente figurado-, capaz de poner su cara por EL por siervo que sea y que con su batuta en la mano sea derecho en dirigir con sensibilidad - hasta aquí incierta-, el problema socio-económico de nuestro pueblo.-La sensibilidad reina en todas las almas buenas.

Creémos que podría ser Ud. el indicado- dada la elevada posición que ocupa-, y hacia Ud. me dirijo a ver si comprende la incontrollable situación de costo para poder vivir en que nos tiene sumidos -con el escaso valor actual de la moneda-, el porcentaje en que se funde y se deshace -aún antes de los 15 días- la renta que S.E., nos ha impuesto al conglomerado pasivo y magisterio.

CONSIDERANDOS

En masa sufragamos por V.E., y los Congresales elegidos todos miembros del Parlamento, aparte que es vox-pópuli que ganan millones (sin parangón) nunca hemos sabido que se congregaran y que de común acuerdo con V. Gobierno proyectaran una renta merecida al millón cuatrocientos mil jubilados, en su máxima mayoría ex-altos funcionarios de la Administración Civil del Estado.

Ignoramos que clase de democracia es ésta, porque no hay democracia si no hay justicia sin discriminaciones, reconocimiento cabal de que todos los chilenos formamos parte de sus congéneres y por lo tanto merecedores y, una reconocida adhesión a sus Derechos Humanos.

Configura un cuadro increíble las altísimas rentas que perciben miles de funcionarios públicos estatales, cualesquiera que sea el sitio que ocupan, pasando a ser nosotros los JUBILADOS un núcleo olvidado por V.E., y un ya me diste el voto por parte de Diputados y Senadores con un gracias por ello ya no te necesitamos. En su Mensaje del 21 de Mayo S.E. deja de manifiesto su error respecto al otorgamiento que su Gobierno hiciera de un 10,6 % el año pasado al sector pasivo (no haciéndolo con efecto retroactivo como correspondía,) porque ignora que no todos lo recibieron.

No se nos ha pasado por alto en ningún momento tampoco que el presupuesto nacional está en excelente pie y que la Balanza Comercial dá para todo; si nó no se realizarían tantos proyectos de inversión como tantos y CONTINUOS VIAJES AL EXTERIOR CON UNA SIEMPRE INCREIBLEMENTE MASIVA COMITIVA HACIENDO CASO OMISO DEL DESGASTE IMPLACABLE DE LA MONEDA DURA QUE ELLO IMPLICA.

EN OTROS TERMINOS

S.E. dijo hace ya muchos años con propósitos determinados que haría justicia y llegaría hasta sus últimas consecuencias como réplica al clamor público que se lo pedía. Entonces la mayoría ciudadana le aplaudió creyendo sinceramente en sus palabras. - La Comisión Rettig designada por iniciativa propia de S.E., bajo la comisión de investigar y registrar los nombres y apellidos de los responsables y culpables de la inconcebible masacre de que fuimos testigos los chilenos durante la Dictadura, cumplió con creces su cometido e hizo entrega al primer Mandatario de su voluminoso y arduo trabajo.

MA 00

ARCHIVO

Se hizo mucha propaganda por los medios de difusión acerca de que el señor Presidente iba obviamente a cumplir su palabra. Había júbilo en el alma de la familia nacional, hasta que este se fue apagando como una vela que se extermina cuando vió con horror que la justicia prometida había sido suplantada por un Decreto Ley que facultó al señor Presidente, expresar sus condolencias a los condolidos deudos de los centenares de detenidos-desaparecidos JUNTO CON OTORGARLES \$ 100.000.-mensual (Cien mil pesos), como pantagruélica defensa a sus Derechos Humanos; situación que nos permitió apreciar el buen pie del super avit de que goza el presupuesto nacional, por ende el firme sitio de la Hacienda Pública y la errónea postura de S.E., de no derogar la Ley de Amnistía. Es de reconocimiento público la necesidad de modificar la Constitución, porque fue concebida y fabricada durante el ejercicio de un GOBIERNO NO REPUBLICANO.

EL MILLON CUATROCIENTOS MIL JUBILADOS

Entretanto el millón cuatrocientos mil jubilados, a cuya ASOCIACION NACIONAL pertenezco, la mayoría, repito, ex altos funcionarios de carrera de la planta Directiva como la suscrita, estamos viviendo bajo las faldas de los privilegiados, ¿ Con qué motivo ?, una estrechez económica que sobrepasa los límites de lo creíble.

Yo le pregunto, señor Presidente, siempre a la vanguardia del manejo de la Balanza de pago y CELADOR OBLIGADO DE LA SUPERVIVENCIA DE SUS CONCIUDADANOS:

¿ Podría Ud. como Jefe de familia poseedor como único patrimonio de bien raíz de un pequeño Departamento, llevar una vida normal, sin privaciones- que para todos los jubilados son páginas ya de una historia-, vivir con una renta líquida mensual de \$ 94.342.- (Noventa y cuatro mil trescientos cuarenta y dos), soportando el alza del costo de la vida desde Marzo, y, pagando las cuentas abusivas de luz (hace un mes advirtió su alza de un 7,5 %), de Gas, elevado cobro de gastos comunes, contribuciones, la inevitable alimentación a que nos lleva el derecho de sobrevivir, vestuario, calzado, locomoción, sin teléfono, que como Ud., lo sabe es una necesaria herramienta de comunicación, gastos imprevisibles, por años sin vacaciones y, el inevitable pago de remedios tranquilizantes a que nos conduce la grave situación de falencia económica en que nos mantiene ?.

¿ Podría Ud.- que fue elegido por todos nosotros-, hacer verdaderas piruetas dentro de este marco para no morir o verse envuelto en un callejón sin salida ? De paso: ¿ Por qué hace indiscriminación hasta cuando de Aguinaldos se trata?- Con todo respeto: ¿ Con qué derecho distorsiona la concepción de la palabra justicia desconociendo nuestros Derechos Humanos lacrados en nuestras vidas desde que venimos al mundo?.-

Si por sus andares por los países nórdicos no tomó el conocimiento debido, nos creemos en la obligación de informarle que el 27 de Mayo un crecido número de JUBILADOS inició una marcha pasiva por las calles céntricas, viéndose abordados injustamente y envueltos en sórdido interviú, por las Fuerzas de Orden.

EL I.P.C.

Desde hace bastante tiempo el Banco Central publicita todos los días por televisión el índice de costo al consumidor; sube y baja en lo porcentual la materialización de lo que conviene al Gobierno y, mientras la cadena de Supermercados, Laboratorios Farmacológicos, Farmacias (la hay una que tiene 49 locales) y, en general el Comercio establecido HAN ELEVADO SUS PRECIOS QUE RIGEN A LA FECHA, EN UN PORCENTAJE QUE VA DEL 12 al 18 %, el BANCO CENTRAL está televisando un índice del 1,5 %, debido al alza de LOS TOMATES.-El alza de los tomates y las papas traspasaron el umbral del

índice del 1,1 % del Banco Central. ¿ Se está obrando con corrección ?
¿ Es que la vida humana vive sólo de ésto?

LA DEMANDA DE LOS JUBILADOS.-

En el entendido que el Excmo. señor Presidente echará a andar su máquina de sensibilidad social, justicia y comprensión con lo anteriormente expuesto, contexto de grandes proyecciones por estar en democracia y la legitimidad de lo dicho con toda su cruda verdad, los jubilados de ayer y de hoy FORMULAN AL PRIMER MANDATARIO las siguientes peticiones por puntos que pasan a subrayar a continuación:

1- Que el Supremo Gobierno de su digno ministerio redacte una Ley de EXCEPCION y la presente al Congreso Nacional con carácter de urgente, para que a partir del presente mes de JUNIO- con efecto retroactivo desde el 1º-, QUE INCLUYA: JULIO, AGOSTO y SEPTIEMBRE, S.E. englobe nuestras rentas con una BONIFICACION COMPENSATORIA de \$ 25.000- \$ 30.000.-

2- Que en el Anteproyecto de presupuesto nacional que el Supremo Gobierno debe preparar en SEPTIEMBRE, se incluya -sin indiscriminaciones, ref. también en actividad-, el otorgamiento de un reajuste para todos los JUBILADOS del 25-28 % a contar del 1º de OCTUBRE y nó de Diciembre o Enero de 1994 y, si el plazo por atraso conjura un mal paso, S.E. el sr. Presidente nos hará el favor especial de solicitar al Parlamento, el carácter de INSISTENCIA que se merece.

Al margen, por si fuere que el señor Foxley oponga reparos, debe comprender desde ya que quien manda a la familia ciudadana es el Presidente de la República, con todos los derechos y obligaciones que el Estado de sus fueros le otorga y le impone y, que, es a él a quien nos estamos dirigiendo.

3- Se solicita asimismo al sr. Presidente en el rubro de este punto, se sirva ordenar la elaboración de una LEY especial que en lo substancial pase A DEROGAR LA SUPRESION DE QUE FUERA OBJETO LA LEY DE LA " PERSEGUI-DORA", a fin de rescatar en este Gobierno netamente Democrático sus derechos que siempre nos han asistido, y, que la Dictadura del Comandante Capitán General, don Augusto Pinochet echó por tierra sin considerar que estaba cometiendo un error de derecho y despojándonos de algo que nos pertenecía, en tanto los Decretos Leyes iban y venían hasta con visión futura en beneficio de las FF.AA. sin excepción.

Se solicita asimismo al Primer Mandatario -de reconocimiento democrático cabal-, se sirva hacerla entrar en vigencia a CONTAR DEL 1º DE ENERO de 1994, sin prórrogas, tomando en cuenta que, dentro de sus riendas está en la facultad de hacerlo y, que su carrera presidencial termina en Marzo.

Si el petitorio global formulado no hubiese sido hasta aquí aceptado y cursado oportunamente por V.E., nos cabe el deber moral de esclarecer que no cejaremos en la defensa legítima de nuestros Derechos.

EL VUELCO POLITICO A DEVENIR

No llamamos a la vanguardia de lo que se crea en materia de ideología política, pero podemos garantizar al Excmo. señor Presidente que de ideas las hay todas y estaremos llanos a reconocer el momento en que por fin un Presidente demócrata supo ponerse en la postura que un Mandatario digno escoge cuando capta la importancia de la psicología del momento.

Con los sentimientos de la más distinguida
consideración, saludan atentamente al señor
Presidente de la República,

ASOCIACION NACIONAL DE JUBILADOS DE CHILE

Margarita Mac-Iver de Plass
MARGARITA MAC-IVER DE PLASS

DELEGADA GENERAL

P.S. Rogamos al señor Presidente, Don Patricio
Aylwin, respondernos a través de un medio
televisivo y prensa, toda vez que haya dado
solución oportuna a nuestras merecidas y
sentidas peticiones. Reciba por ello las
expresiones de nuestro reconocimiento.

A.N.de J.de CH.

A/c.señor Jefe de Gabinete
para entregar en sus manos.-



Señor

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Don PATRICIO AYLWIN AZOCAR

PALACIO DE LA MONEDA

P R E S E N T E /

